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Renovias: Feriado tranquilo 
e sem nenhuma morte nas 

rodovias da região

Desacelera 2024 será 
lançada com ações para 
motociclistas nesta terça-

feira
Jovens nascidos 
em 2006 devem 

realizar o 
“Alistamento 

Militar 
Obrigatório”

Furgão do 
CineSolar 

estaciona em 
Itapira com 
sessões de 

cinema movido 
a energia 

solar, pipoca 
e atrações de 
graça para 

todos

Pedreira 
realiza 

Congresso 
Técnico dos 
campeonatos 
de Futebol 
e Salão e 
Futebol 

de Campo 
Veteranos na 
terça-feira, 04 

de junho

Tá chegando: Arraial Guaçu 
agita a sexta e o sábado na 
Avenida dos Trabalhadores

Jaguariúna celebra 
a Semana do Meio 

Ambiente com atividades 
educativas e sustentáveis

Vereadora 
Alice 

participa 
de Fórum 

Regional da 
Juventude, 

representando 
Amparo

05 de junho - 
Dia Mundial 

do Meio 
Ambiente

Comprometida com o futuro, Prefeitura de Artur 
Nogueira adere ao Pacto Global pelo Clima e Energia

Em prol de um futu-
ro mais verde, a Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da Comissão 
Municipal de Desen-
volvimento Sustentá-
vel e da Secretaria de 
Meio Ambiente, dará 
um passo crucial na 
luta contra as mudan-
ças climáticas com a 
adesão ao Pacto Global 
de Prefeitos pelo Clima 
e Energia (GCoM). A 
iniciativa será oficia-
lizada no 3° Encontro 
Municipal dos Objeti-
vos do Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) 
- Agenda 2030, que 
acontece na próxima 
quarta-feira (05), das 
9h às 11h, no Plenário 
da Câmara Municipal. 
A adesão marca a Se-
mana do Meio Ambien-
te 2024 com o tema 
“Cidade Viva e Amiga 
da Natureza”. Com a 
adesão, Artur Nogueira 
se torna referência na 
RMC na luta contra as 
mudanças climáticas. 
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A Renovias registrou fluxo de 606 mil veículos na malha viária que faz a 
interligação entre Campinas, o Circuito das Águas e o sul de Minas Gerais, 
durante a Operação Corpus Christi. O fluxo ficou 14,6% abaixo da expecta-
tiva da concessionária, que previa a passagem de 710 mil veículos. O esque-
ma especial da Renovias foi realizado a partir de zero hora de quarta-feira 
(29/05). Desde então, foram registrados 23 acidentes, com 13 feridos e 
nenhuma morte. 

A Secretaria de Es-
portes e Lazer da Prefei-
tura de Pedreira estará 
promovendo na terça-
-feira, 04 de junho, a 
partir das 19 horas, nas 
dependências do Audi-
tório da Associação Co-
mercial e Empresarial, 
localizado na Rua Mário 
Zarpelon, nº 279, Jar-
dim Triunfo, “Congresso 
Técnico” dos campeona-
tos de Futebol de Salão e 
Futebol de Campo 2024.

Na próxima quarta-
-feira, 05 de junho, é ce-
lebrado o Dia Mundial 
do Meio Ambiente, cujo 
tema necessita ser refor-
çado em todas as esferas 
da sociedade. A Sema-
na do meio Ambiente 
pode - e deve – servir 
para refletirmos sobre 
como o ser humano vem 
lidando com os recursos 
naturais e como pode 
agir em favor dele e, 
consequentemente, em 
favor da vida.

A vereadora de Am-
paro, Alice Veríssimo 
(União), participou 
do 1º Fórum Regional 
de Juventude para a 
macrorregião de Cam-
pinas, que aconteceu 
dia 28 de maio, na 
cidade de Monte Mor. 
Na presença do coor-
denador estadual de 
Políticas para a Juven-
tude (CPJ), Juliano 
Borges, a vereadora 
teve acesso aos pro-
gramas atuais e pro-
postas futuras para o 
setor.

Todos os jovens na-
scidos em 2006, ou seja, 
que completam 18 anos 
em 2024, deverão se 
alistar até o dia 30 de 
junho de 2024. O Alis-
tamento Militar pode 
ser realizado de maneira 
rápida, segura e prática, 
exclusivamente, através 
do site: http://www.alis-
tamento.eb.mil.br 

A Prefeitura de Jaguariúna preparou uma série 
de atividades especiais para comemorar a Semana 
do Meio Ambiente, com o objetivo de conscienti-
zar a população, especialmente os jovens, sobre a 
importância da preservação ambiental. A semana 
começa com um evento, nesta terça-feira (4), no 
Departamento de Agropecuária e Meio Ambiente 
da Prefeitura de Jaguariúna (CEMA), a partir das 
7h30. Crianças da escola de Guedes terão a opor-
tunidade de visitar o Viveiro de Mudas. 

Cinema ao ar livre, 
pipoca, diversão em 
família, tudo de graça, 
com sustentabilidade, 
ciências e tecnologia. O 
encanto do CineSolar, o 
primeiro cinema itiner-
ante movido a energia 
solar do Brasil, poderá 
ser vivenciado em Itapi-
ra (SP), na quinta-feira 
(06/06), às 18h, no Palco 
Maestro Lafayete Vieira 
- Parque Juca Mulato, 
com várias atividades 
para todas as idades.

A Prefeitura de Mogi Guaçu, por meio da Secre-
taria Municipal de Cultura, promove nos dias 7 e 8 
de junho, na Avenida dos Trabalhadores, a terceira 
edição do Arraial Guaçu. Como nas edições anteri-
ores, o evento contará com shows musicais, praça 
de alimentação, estrutura completa de assistência 
ao público e entrada gratuita.
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ARTIGOS

Uma etapa importante 
da luta dos brasileiros pela 
preservação de 18 milhões 
de empregos foi vencida 
na Câmara Federal, com 
a aprovação, dia 28 de 
maio último, do Imposto 
de Importação de 20% para 
compras de até 50 dólares 
nos sites internacionais de 
e-commerce, conforme 
consta do Projeto de Lei 
914/2024. A despeito da 
polarização política pre-
sente no País, os deputados 
encontraram um caminho 
para priorizar o interesse 
maior dos trabalhadores, 
empresas e da economia 
nacional, que está muito 
acima de questões políti-
co-partidárias.

A expectativa é a de que, 
ao votar a matéria esta 
semana, o Senado adote 
a mesma atitude, pois se 
trata de um passo impor-
tante para solucionar a 
desigualdade tributária 
que afeta hoje a indústria 
e o varejo brasileiros. A alí-
quota de 20% para os sites 
estrangeiros ainda mantém 
um quadro no qual os que 
geram empregos no exte-
rior, contando com subsí-
dios dos países de origem 
para produzir e exportar, 
pagarão 44% no total, con-
siderando os 17% de ICMS 

que já recolhem, ante uma 
carga de impostos de 90% 
para quem fabrica e comer-
cializa produtos no Brasil, 
empregando milhões de 
pessoas. Porém, o PL é um 
relevante primeiro passo 
no sentido de corrigir a 
distorção de tratamentos 
diferentes dados a competi-
dores do mesmo mercado.

Em 2023, a falta de 
igualdade tributária elimi-
nou 30 mil empregos ape-
nas na indústria e no varejo 
têxteis, a imensa maioria, 
em micro, pequenas e mé-
dias empresas. Assim, é 
descabido o argumento de 
que as plataformas estran-
geiras beneficiam os mais 
pobres. Ao contrário, o pri-
vilégio fiscal de que gozam 
atualmente está aumentan-
do a exclusão social.

Preços mais baixos não 
são estabelecidos de modo 
artificial por meio de be-
nefícios para alguns dos 
competidores, mas sim 
pela concorrência igual 
para todos, com a preva-
lência das leis de mercado. 
Além disso, cada posto de 
trabalho perdido agrava o 
déficit previdenciário, que 
não será coberto por esses 
sites internacionais, nem 
por seus países de origem, 
mas sim pelos brasileiros.

?Também é necessária 
a igualdade regulatória, 
ou seja, o cumprimento de 
todas as leis e normas. Isso 
inclui o controle e anuência 
por órgãos como Anvisa, 
Inmetro e Ministério da 
Agricultura e Pecuária, 
aos quais são submetidos 
os produtos nacionais e os 
que ingressam pelas vias 
aduaneiras convencionais. 
Porém, as mercadorias re-
metidas pelas plataformas 
estrangeiras seguem livres 
desse monitoramento.

Igualdade tributária 
e regulatória é a grande 
base de uma competição 
nivelada. Preconizamos 
menor carga de impostos 
indiscriminadamente. Isso 
contribuiria para mais in-
vestimentos e crescimento 
do PIB. Porém, enquanto 
não for possível, é impres-
cindível manter as mesmas 
condições para todos os 
que operam no mercado 
nacional. A livre economia 
não se faz com privilégios, 
mas com justiça!

??????
*Fernando Valente Pi-

mentel é o diretor-supe-
rintendente e presidente 
honorário da Associação 
Brasileira da Indústria Têx-
til e de Confecção (Abit).

A incorporação de 
tecnologias no setor au-
tomotivo é uma reali-
dade consolidada entre 
aqueles que atuam no 
segmento. Uma pesqui-
sa realizada pela Con-
federação Nacional do 
Transporte (CNT) reve-
lou que, nove em cada 
dez empresas, utilizam 
sistemas para monitorar 
a operação de veículos 
nas estradas e rodovias. 
O dado é uma prova de 
como companhias, prin-
cipalmente as ligadas ao 
transporte de carga, têm 
enxergado o benefício 
do uso de inovações que 
otimizam o desempenho 
dos veículos, oferecem 
ganhos logísticos e im-
pulsionam os negócios.

Atualmente, grande 
parte dos caminhões 
e demais automotores 
pesados saem das mon-
tadoras e entram no 
mercado munidos de 
tecnologia embarcada, 
ou seja, equipados por 
um conjunto de siste-
mas capazes de geren-
ciar e monitorar suas 
atividades. Dentro deste 
cenário, a telemetria, 
que capta informações 
do veículo de forma re-
mota, é um dos apara-
tos tecnológicos mais 
comuns.

Entre os indicadores 
possíveis de se acompa-
nhar com o sistema es-
tão a velocidade média 
e excedida, frenagens 
bruscas, distância per-
corrida, consumo de 
combustível e tempera-
tura do motor. A partir 

dos dados, o gestor da 
frota consegue ter um 
panorama de como o ve-
ículo tem se comportado 
nas estradas e rodovias. 
Além disso, a análise 
das informações possi-
bilita a criação de estra-
tégias para melhorar o 
desempenho e diminuir 
os danos da operação 
logística.

Um dos benefícios 
principais da teleme-
tria, por exemplo, é a 
redução de custos, uma 
vez que a correção e a si-
nalização de problemas 
podem ser identifica-
das previamente. Com 
isso, o tempo em que o 
veículo ficaria parado 
para manutenção é oti-
mizado, e esta agilidade 
impacta diretamente na 
produtividade do frete 
de carga.

A diminuição dos 
gastos com combustível 
pode ser apontada como 
outra vantagem, já que 
rotas mais econômicas 
podem ser traçadas por 
meio da análise das in-
formações. A segurança 
do motorista também 
está entre os fatores que 
compõem o conjunto 
de ganhos. Os dados 
indicam quanto tempo 
o caminhão permane-
ceu parado, ou seja, o 
período utilizado para 
descanso também pode 
ser medido pela ferra-
menta.

Diante do avanço da 
tecnologia, a aquisição 
de veículos pesados, 
principalmente cami-
nhões modernos e equi-

pados com tais sistemas, 
passa a ser uma necessi-
dade para as empresas 
que desejam ter um di-
ferencial competitivo no 
mercado. Porém, com 
os juros altos do finan-
ciamento, o cliente pode 
encontrar dificuldade 
em comprá-los e moder-
nizar sua frota, e é aqui 
que entra o consórcio, 
como alternativa capaz 
de viabilizar o processo.

A modalidade é isen-
ta de juros, o que deixa 
as parcelas e o preço 
final do produto mais 
acessíveis. Com ele, o 
consorciado pode adotar 
o plano ideal para o seu 
negócio, contando com 
parcelas reduzidas e um 
planejamento financeiro 
personalizado.

Em um mundo tecno-
lógico, acompanhar as 
transformações digitais 
do mercado de veículos 
pesados e suas inova-
ções é essencial para 
manter a concorrência e 
oferecer um serviço qua-
lificado. Porém, o pro-
cesso requer um inves-
timento. Ter um capital 
capaz de suprir uma 
renovação de frota, por 
exemplo, pode não ser 
uma realidade condi-
zente com a de pequenas 
empresas e motoristas 
independentes. O con-
sórcio, neste contexto, 
auxilia os clientes na 
substituição dos veícu-
los antigos, mantendo 
a competitividade e o 
posicionamento no mer-
cado de forma economi-
camente sustentável.

Qual adulto diante de 
um enigma tecnológico 
não recorreu ao jovem 
mais próximo? Afinal, 
“eles já nasceram com o 
celular”!. Depois de 2010, 
os sucessores da geração 
Z e dos Millennials nas-
ceram hiperconectados. 
Reza a lenda que os Al-
phas serão mais seletivos 
no consumo das redes so-
ciais, escolhendo melhor o 
que será exibido em suas 
telas. No entanto, as telas 
seguirão como um espe-
lho mágico - o Big Brother 
particular. Esta geração 
tem sobre si um grande 
olho que comporta muitos 
olhares. São vários refle-
xos e modelos para seguir 
- então qual escolher? E 
como isso impactará na 
individualidade desses 
jovens?

A contemporaneidade 
é baseada em excessos. 
Hoje tudo é demais. A 
compulsão pelo concre-
tizado, sem considerar 

o processo necessário, é 
uma face do imediatis-
mo dessa abundância. A 
resposta da performance 
tem que ser rápida, sem 
reflexão.

Ao mesmo tempo em 
que os Alphas conseguem 
“surfar” tranquilamente 
nas mudanças e novi-
dades tecnológicas, essa 
quantidade de possibili-
dades dificulta o foco e a 
concentração. É um pouco 
de tudo e muito de nada.

Inclusive a curadoria 
aprimorada dessa geração 
serve para quê? Entender 
melhor o que deve ser 
copiado? Escolhido passi-
vamente? Os avatares, fil-
tros e outras ferramentas 
utilizadas pelas gerações 
anteriores, podem até ter 
a cara limpa dos Alphas 
como substituto, mas a 
falta de “cara” poderá ser a 
maior substituição. Afinal, 
em uma sociedade que 
preza o êxito independen-
te dos meios, ser o que se 

espera é menos arriscado.
O receio do erro, a irri-

tabilidade, a ansiedade e 
a hipocondria são alguns 
dos sintomas do hiperco-
nectado. Muitos Alphas 
foram colocados diante 
de uma tela ainda bebês. 
Alguns viram a natureza 
somente por um tablet. 
Outros só se relacionam 
no digital. Só que um dos 
fatores fundamentais para 
a construção do sujeito é 
sua interação (presencial) 
com o próximo. Este será 
o grande desafio da nova 
geração.

*Jacqueline Vargas é 
psicanalista com aborda-
gem para a adolescência e 
pós-graduada em Filoso-
fia, Psicanálise e Cultura. 
Também é autora do livro 
juvenil “A arte de cancelar 
a si mesmo” e roteiris-
ta vencedora do Emmy 
Awards com “Malhação 
- Viva a Diferença” 

Dentre as ocorrên-
cias que certamente 
constarão do cardá-
pio das mudanças cli-
máticas neste ano e 
nos próximos, estão 
as secas prolongadas. 
Elas oferecem todas 
as condições para que 
tenhamos incêndios 
florestais como os que 
já aconteceram em 
Portugal, no Canadá 
e, mais recentemente, 
no Chile.

Uma conjunção de 
condições desfavorá-
veis prepara um cená-
rio propício para a des-
truição. Altas tempe-
raturas, ventos fortes, 
baixa umidade do ar e 
alta densidade popula-
cional em biomas com 
plantações florestais. 

Imagine-se o pa-
vor dos moradores 
em Valparaíso, lugar 
tão aprazível do nosso 
vizinho Chile, assim 
como Viña Del Mar. 
Foram quatro focos 
de incêndio, o que é 
bastante estranho, a 
indicar que possam 
ter sido intencionais. 

Os chilenos falam na 
combinação 30-30-
30: menos de 30% de 
umidade relativa do ar, 
temperatura acima dos 
30ºC, ventos com mais 
de 30 km/horários. 

Ali se comenta que 
as áreas atingidas fo-
ram alvo de expansão 
urbana recente e que 
os serviços públicos, 
notadamente a infra-
estrutura, não acom-
panharam o mesmo 
ritmo de ocupação.   

Em São Paulo, no 
per íodo das secas, 
principalmente lá pelo 
mês de agosto, é co-
mum verificar a ocor-
rência de incêndios às 
margens das rodovias. 
Motoristas ou passa-
geiros que atiram bitu-
cas acesas e dão causa 
a destruição em locais 
já desprovidos de mata 
nativa e em difícil fase 
de regeneração.

Aquilo que acontece 
no vizinho pode acon-
tecer conosco também. 
O Chile é país da nossa 
América do Sul, com 
IDH superior ao nosso, 

PIB mais favorável a 
eles do que a nós. Po-
pulação mais educada. 
Integra o grupo de na-
ções confiadas à colo-
nização espanhola, que 
tiveram Universidade 
já no século XVI, en-
quanto a nossa é uma 
criação do século XX.

A condição dos des-
validos no Brasil  é 
muito pior do que no 
Chile. É importante 
que na adoção de pro-
vidências de mitigação 
e adaptação com vistas 
às irreversíveis mu-
danças climáticas, le-
ve-se em consideração 
a vulnerabilidade de 
ocupações precárias, 
muito mais suscetíveis 
à combustão do que as 
glebas urbanizadas de 
acordo com as normas 
edilícias. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secre-
tário-Executivo das 
Mudanças Climáticas 
de São Paulo.

O poder do Legislativo de 
preservar 18 milhões de 

empregos no Brasil

A tecnologia a serviço do 
setor de transporte de carga Hiperconectividade: desafio 

ou poder da geração Alpha?

Fogo assassino

*
Por Fernando Valente Pimentel

*
Por Mauro Andrade, gerente comercial do Consórcio Iveco *

Por Jacqueline Vargas

*
Por José Renato Nalini
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Departamento de Bem-Estar Animal promove Dia D com 
serviços e orientações em Artur Nogueira

Desacelera 2024 será lançada com ações para motociclistas 
nesta terça-feira, dia 4

Governo estadual simplifica regras de acesso ao crédito em 
caso de calamidade pública

Renovias: Feriado tranquilo e sem nenhuma morte nas 
rodovias da região

De Artur Nogueira

Integrando a Sema-
na do Meio Ambiente 
2024, sob o tema “Cidade 
Viva e Amiga da Nature-
za”, a Prefeitura de Artur 
Nogueira, através do De-
partamento de Proteção e 
Bem-Estar Animal (BEA), 
realizará um “Dia D de 
Serviços e Orientações” 
na próxima terça-feira 
(04).

A ação acontecerá na 
sede do BEA, localizada 
na Rua Vereador Orlando 
Furin, 120, no Centro, das 
8h às 17h, e oferecerá à 
comunidade: 

-Vacinação antirrábi-
ca: Uma medida essencial 
para proteger a saúde 
pública e animal, pre-
venindo a raiva, doença 
zoonótica grave e fatal.

-Agendamento de cas-

trações: A castração é fun-
damental para o controle 
populacional de animais, 
evitando ninhadas inde-
sejadas e o sofrimento 
de animais abandonados 
nas ruas.

-Consultas veterinárias 
gratuitas: Profissionais 
qualificados oferecerão 
atendimento clínico geral 
para os animais, auxil-
iando na prevenção e no 
diagnóstico de doenças.

-Orientações sobre 
cuidados com animais: 
Uma oportunidade para 
esclarecer dúvidas e re-
ceber dicas importantes 
sobre a saúde, alimen-
tação, comportamento e 
bem-estar dos pets.

 Segundo a secretária 
d e  M e i o  A m b i e n t e , 
Tamiris Artuzi, o Dia D 
também visa apresentar 
a nova sede do depar-

tamento à população e 
estreitar os laços com a 
população nogueirense. 
“Este evento é uma ótima 
oportunidade para apre-
sentarmos à comunidade 
a nova sede do BEA, um 
espaço moderno e equi-
pado para oferecer um 
atendimento ainda mais 
completo aos animais de 
Artur Nogueira. Além dis-
so, queremos aproximar 
os moradores do departa-
mento, mostrando o tra-
balho que desenvolvemos 
diariamente para garantir 
o bem-estar animal em 
nosso município”, frisou. 

 
P R O G R A M A Ç Ã O 

COMPLETA
04/06 – Terça-feira
Dia D – Departamento 

de Proteção e Bem-estar 
Animal (BEA)

Vacinação antirrábi-

ca, agendamento de cas-
trações e consultas gra-
tuitas

Local: Sede do BEA – 
Rua Vereador Orlando 
Furin, 120, Centro

Horário: 8h às 17h
 05/06 – Quarta-feira
3° Encontro Municipal 

dos Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável 
(ODS) – Agenda 2030

Tema: Adesão do Mu-
nicípio ao Pacto Global 
de Prefeitos pelo Clima e 
a Energia

Local: Câmara Munici-
pal de Artur Nogueira

Horário: 9h às 11h
06/06 – Quinta-feira
Caminhada e alon-

gamento em meio à na-
tureza com os membros 
da Terceira Idade, pro-
movendo bem-estar físico 
e ambiental

Local: Grupo da Ter-

ceira Idade Vida Nova, 
ao lado do Balneário Mu-
nicipal

Horário: Início às 8h30
07/06 – Sexta-feira
Distribuição de mu-

das, cartilhas e materiais 
de orientação, voltados 

às questões ambientais. 
Participação especial do 
Dr. Água (Saean).

Parceria: Consórcio 
PCJ, JW Ambiental e 
Saean

Local: Praça do Coreto
Horário: 9h às 16h30

Da Redação

Conscientizar sobre as 
consequências da veloci-
dade no trânsito. Com 
esse objetivo, a Prefeitura 
de Campinas e a Empre-
sa Municipal de Desen-
volvimento de Campinas 
(Emdec) lançam a edição 
deste ano da campanha 
de segurança viária #De-
sacelera – Não ultrapasse 
o limite da vida. Nesta 
terça-feira, 4 de junho, a 
partir das 15h, diversas 
ações educativas voltadas 

para motociclistas serão 
realizadas, na avenida 
José de Souza Campos 
(Norte-Sul). A ação en-
cerra o Movimento Maio 
Amarelo 2024. 

Principais vítimas do 
trânsito em 2023, com 
52% dos 159 óbitos reg-
istrados, os motociclis-
tas são o público-alvo da 
campanha.

A reedição da #De-
sacelera é justificada pela 
permanência da veloci-
dade entre os principais 
fatores e condutas de 

risco em Campinas: ela 
esteve presente em pelo 
menos 51 (34%) casos 
entre os 149 sinistros fa-
tais registrados; foram 
52 mortes. Além disso, 
44% dos sinistros com 
óbitos de motociclistas ou 
garupas tiveram a veloci-
dade como fator de risco.

Além de oferecer ori-
entações de segurança 
na circulação, a Emdec 
distribui antenas cor-
ta-pipa e promove uma 
simulação de ponto cego, 
envolvendo motocicleta 

e ônibus. As orientações 
terão o apoio de equipes 
do Corpo de Bombeiros. 
Também haverá orien-
tações de primeiros socor-
ros, aferição de pressão e 
testes de glicemia, em 
parceria com a escola 
técnica profissionalizante 
Dataway.

Boletim de óbitos do 
quadrimestre

Dados preliminares so-
bre sinistros (acidentes) 
registrados nas vias ur-
banas de Campinas, no 

primeiro quadrimestre 
deste ano, serão apre-
sentados pela Emdec ao 
público presente e à im-
prensa.

O tema e público-alvo 
da campanha permane-
cem presentes nos dados 
do quadrimestre. Os mo-
tociclistas representaram 
43% dos óbitos registra-
dos no período: foram 10 
vidas perdidas. O excesso 
de velocidade também se 
manteve como principal 
causa dos sinistros anali-
sados, com 21% de repre-

sentação entre os fatores 
de risco.

 Serviço: 
Lançamento Cam-

panha #Desacelera
04/06 – Terça-feira
Horário: 15h
Endereço: avenida 

Norte-Sul, 1.600 – Cam-
buí (antiga Administração 
Regional 2 / AR-2)

Atividades: entrega 
de antenas corta-pipa, 
simulação de ponto cego, 
noções de primeiros so-
corros, aferição de pressão 
e testes de glicemia.

Da Redação 

Projeto de Lei (PL) 
elaborado pelo Governo 
de São Paulo prevê maior 
facilidade de acesso ao 
crédito aos empreende-
dores e empresários esta-
belecidos em cidades pau-
listas que estiverem em 
situação de calamidade 
pública. O texto foi envia-
do nesta segunda-feira, 
3, à Assembleia Legisla-
tiva (Alesp) e precisa ser 
aprovado pelos deputados 
estaduais para virar Lei.

O PL dispensa algumas 
regras exigidas dos micro, 
pequenos e médios em-

presários no momento 
em que estes procurarem 
a Desenvolve SP para ter 
acesso a financiamentos. 
Isso também vale para os 
Microempreendedores In-
dividuais (MEIs) que so-
licitarem empréstimo do 
Banco do Povo Paulista.

Pela atual legislação, 
tanto a Desenvolve SP 
como o Banco do Povo 
Paulista - instituições 
vinculadas à Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Econômico – antes de 
fornecerem crédito, são 
obrigadas a consultar a 
situação do MEI e do em-
presário no Cadin. O ca-

dastro aponta se existe 
algum débito desses so-
licitantes com entidades 
estaduais.

Caso o texto do gov-
erno seja aprovado, essa 
consulta não será mais 
obrigatória no processo de 
liberação de crédito para 
quem estiver em cidade 
com calamidade pública 
decretada pela Prefeitura 
e reconhecida pelo Estado. 
A concessão de garantias 
a esses empréstimos e 
financiamentos também 
está isenta da consulta ao 
Cadin.

Tragédia no Litoral 
Norte

Quando se fala em 
calamidade pública, lem-
bramos a tragédia cau-
sada pelas fortes chuvas 
em fevereiro de 2023 no 
Litoral Norte paulista. O 
Governo de São Paulo agiu 
para socorrer empresári-
os e prefeituras. Foram 
disponibilizados cerca de 
R$ 500 milhões em linhas 
de crédito com condições 
especiais.

Hotéis,  pousadas, 
restaurantes e serviços 
em geral oferecidos aos 
turistas foram fortemente 
impactados, entre eles a 
Marina Vitória, empresa 
que oferece passeios de 

barco no bairro de Boiçu-
canga, em São Sebastião. 
A empresária Mayli Car-
valho de Moraes buscou 
crédito da Desenvolve, 
reergueu a marina e re-
tomou suas atividades. 
“Fizemos uma obra de 
recuperação ambiental, 
com estudo geológico, 
geotécnico, sondagem 
para análise do solo; es-
trutura de gabião, con-
tenção; e delimitamos o 
caminho da água para que 
não ocorra um segundo 
acontecimento desse tipo. 
Tive conhecimento das 
linhas de crédito porque, 
na época da catástrofe, 

o governador Tarcísio 
transferiu o gabinete dele 
para cá. Ele montou um 
comitê de gestão de crise 
e começou a anunciar a 
disponibilidade dessas 
verbas. São taxas de juros 
acessíveis.”, afirma a em-
presária.

As linhas de crédito da 
agência atendem pessoas 
jurídicas com faturamen-
to entre R$ 81 mil e R$ 
300 milhões anuais. Já 
os Microempreendedores 
individuais (MEIs), que 
faturam anualmente até 
R$ 81 mil, são atendidos 
pelo Banco do Povo Pau-
lista.

Da Redação

A Renovias registrou 
fluxo de 606 mil veícu-
los na malha viária que 
faz a interligação entre 
Campinas, o Circuito 
das Águas e o sul de 
Minas Gerais, durante a 
Operação Corpus Chris-
ti. O fluxo ficou 14,6% 
abaixo da expectativa 
da concessionária, que 
previa a passagem de 
710 mil veículos.

O esquema especial 
da Renovias foi real-
izado a partir de zero 

hora de quarta-feira 
(29/05). Desde então, 
foram registrados 23 
acidentes, com 13 feri-
dos e nenhuma morte.

No total, foram real-
izados 813 atendimen-
tos aos clientes, inclu-
indo serviços de guin-
cho e socorro mecânico. 
O Centro de Controle 
de Operações (CCO) 
da Renovias, que fun-
ciona 24 horas por dia, 
atendeu 429 ligações 
neste período, tanto 
pelo 0800 quanto pelos 
telefones de emergên-

cia das rodovias.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. 
A concessionária ad-

ministra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado 
de São Paulo. O Sistema 
de Ajuda ao Usuário 
(SAU) da Renovias está 
à disposição 24 horas 
por dia. Para acioná-
lo,  basta l igar 0800 
055 9696 ou usar um 
dos fones de emergên-
cia implantados a cada 
quilômetro. Condições 
antecipadas do tráfego 
podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.
br.
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05 de Junho - Dia Mundial do Meio Ambiente

De Holambra
 
Na próxima quarta-fei-

ra, 05 de junho, é celebra-
do o Dia Mundial do Meio 
Ambiente, cujo tema ne-
cessita ser reforçado em 
todas as esferas da socie-
dade. A Semana do meio 
Ambiente pode - e deve 
– servir para refletirmos 
sobre como o ser huma-
no vem lidando com os 
recursos naturais e como 

pode agir em favor dele 
e, consequentemente, em 
favor da vida. Porque não 
há vida sem água potável, 
ar puro, solo fértil e clima 
ameno. Mais ainda, não 
há economia sem um 
ambiente estável.

Vamos pensar mais 
nisso?

Apesar de parecer 
uma tarefa difícil, como 
muitas pessoas podem 

estar pensando “Como 
vou ajudar a cuidar do 
meio ambiente?”, existem 
ações bastante simples 
que podemos praticar, 
sem qualquer prejuízo 
ao nosso dia a dia, muito 
pelo contrário.

Se cada um fizer a sua 
parte, podemos garantir 
um mundo mais suste-
ntável para as gerações 
futuras. Veja a seguir al-
gumas dicas importantes 
da Águas de Holambra 
para preservar o meio 
ambiente:

•        Utilize a água e a 
energia de forma consci-
ente;

•        Não compre 
animais silvestres sem 
autorização;

•        Evite hábitos con-
sumistas, compre apenas 
o que for necessário;

•        Sempre que pos-
sível, deixe seu carro em 

casa;
•        Prefira comprar 

de empresas que apre-
sentam responsabilidade 
socioambiental;

•        Reaproveite e 
recicle;

•        Não desperdice 
alimentos.

DIA MUNDIAL DO 
MEIO AMBIENTE

O Dia Mundial do Meio 
Ambiente foi instituído 
pela ONU (Organização 
das Nações Unidas), em 
1972, durante a Conferên-
cia das Nações Unidas 
sobre o Meio Ambiente 
Humano, realizada em 
Estocolmo, na Suécia. O 
tema escolhido para 2024 
é ‘Acelerar a restauração 
da terra, a resiliência à 
seca e o progresso da de-
sertificação’.

Segundo a própria 
ONU, “Terra é vida. É o 

chão em que pisamos e 
o solo que nos alimenta. 
Mas nossas terras estão se 
degradando - em razão do 
consumo insustentável, 
da agricultura e da polu-
ição. A degradação da 
terra afeta negativamente 
3,2 bilhões de pessoas. 
Ainda assim, a terra é 
to lerante .  Podemos 
restaurá-la cultivando 
árvores e cultivos mais 
diversificados. Podemos 
evitar os poluentes e recu-
perar as fontes de água.”

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
Águas de Holambra, 

administrada pela hold-
ing Aegea Saneamento, 
é a concessionária re-
sponsável pela gestão 
plena dos serviços de 
saneamento básico do 
município de Holambra. 
A empresa iniciou suas 

atividades em janeiro de 
2016 com o desafio de 
garantir a regularidade 
do abastecimento, redu-
zir os índices de perdas e 
melhorar a qualidade da 
água que chega à casa do 
holambrense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.br

Aegea
Criada em 2010, a 

Aegea é líder no setor 
privado de saneamento 
básico no Brasil. Em cada 
município onde atua leva 
mais saúde e qualidade 
de vida para a população, 
respeitando sempre o 
meio ambiente e a cultura 
local. Hoje são mais de 31 
milhões de pessoas aten-
didas em 505 cidades de 
14 estados, de norte a sul 
do Brasil.

Saiba mais em https://
www.aegea.com.br

Flores de outono-inverno: cores vivas e exuberantes com 
tons desbotados são marca da estação

Da Redação

No outono-inverno 
também é possível en-
riquecer o seu jardim 
e embelezar ambientes 
internos com flores ex-
uberantes que trazem a 
personalidade da estação. 
O Mercado de Flores, 
Plantas Ornamentais e 
Acessórios da Centrais de 
Abastecimento de Campi-
nas (Ceasa Campinas) 
fica movimentado neste 
período por conta das 
flores que mais se adap-

tam à época como o copo 
de Leite, a hortência, a 
lavanda, a gérbera, a flor-
de-maio e variadas es-
pécies de suculentas e 
cactos.

Os gêneros botânicos 
de suculentas como Ae-
onium, Sempervivum e 
Falcárias são muito co-
muns nesta época com 
cores intensas, vibrantes e 
flores que alegram, como 
o Aeonium arboreum, o 
Sempervivum tectorum 
e a Falcaria tigrina, assim 
como as flores dos cactos 

do gênero Mammilaria. 
Segundo a permissionária 
Yara Borges, as flores de-
sta estação são marcadas 
pela riqueza de cores, 
texturas e aromas e elas 
costumam ficar viçosas 
por mais tempo.

“ Le m b r a n d o  qu e , 
apesar delas serem adep-
tas aos dias mais frios e 
secos, é importante man-
ter alguns cuidados como 
a rega abundante, porém 
mais espaçadas, de acor-
do com a umidade do ar”, 
afirma Yara.

Conforme a permis-
sionária do Box Myroia 
Plantas, as suculentas 
do outono inverno são 
bastante usadas para or-
namentação, plantio e 
composição de jardim.

Yara destaca ainda que 
este é um período ex-
celente e ideal para fazer 
a reprodução das mudas, 
a reposição e manutenção 
de canteiros e arranjos 
porque requer menos 
cuidados e elas se adap-
tam e se desenvolvem 
melhor.

O clima do outono-in-
verno tem sua parte no 
ciclo da vida e sua beleza 
característica na natureza. 
Segundo o permissionário 
do Box Rosa de Saron, 
Thainan Suate, as flores 
que desabrocham nesta 
época são resistentes, 
mantêm consistência em 
suas cores e variam entre 
tons amarelos, laranjas e 
vermelhos. “As gérberas, 
por exemplo, têm um 
visual campestre e cos-
tumam durar de duas a 
cinco semanas plantadas, 

diz Suate. E a dica dele 
para essa planta é usá-la 
em arranjos coloridos ou 
de uma única cor, que 
pode ser amarela, laranja, 
branca, rosa ou vermelha.

Para ter um jardim 
sempre vivo e bonito 
neste período, é impor-
tante conhecer algumas 
singularidades do clima, 
quando o sol aquece de 
maneira gradual, os ven-
tos são mais constantes e 
as temperaturas variam 
ao longo do dia, indica o 
permissionário.



504 de Junho de 2024 - Caderno a |

Jovens nascidos em 2006 devem realizar o “Alistamento 
Militar Obrigatório”

Curso de fabricação de pizzas do Fundo 
Social começa nesta sexta 

Vereadora Alice participa de 
Fórum Regional da Juventude, 

representando Amparo

De Pedreira

Todos os jovens nasci-
dos em 2006, ou seja, que 
completam 18 anos em 
2024, deverão se alistar 
até o dia 30 de junho de 
2024. O Alistamento Mil-

itar pode ser realizado de 
maneira rápida, segura e 
prática, exclusivamente, 
através do site: http://
www.alistamento.eb.mil.
br e para a inscrição on-
line, é necessário ter em 
mãos o CPF, Carteira de 

Identidade ou Carteira 
de Trabalho, Compro-
vante de Endereço com 
o novo CEP, Endereço de 
e-mail e Telefone. Após 
preencher o formulário, 
o candidato deve im-
primir seu Certificado 
de Alistamento Militar, 
para comprovação de sua 
inscrição junto às Forças 
Armadas. O acesso é feito 
com o número do CPF e a 
senha criada no momen-
to do cadastro. 

Para quem não tem 
acesso a um computador 
pessoal, a inscrição pode 
ser feita por um tele-
fone celular, instalando 
o aplicativo de alista-
mento, disponível para 
os sistemas iOS e An-
droid. A documentação 
é a mesma para ambos 
os casos. Saliente-se que 
jovens nascidos em anos 
anteriores a 2006 so-
mente poderão se alis-
tar de forma presencial. 
Para isso, é necessário 
comparecer à sede da 

Junta de Serviço Militar, 
portando os seguintes 
documentos: RG, CPF, 
Certidão de Nascimen-
to,  Comprovante de 
Endereço, Número de 
celular próprio e e-mail 
particular.

O atendimento pres-
encial também é para 
casos especiais, como: jo-
vens que forem arrimo de 
família, ou seja, o único 
responsável pelo susten-
to da família. Nessa situ-
ação é necessário apre-
sentar um requerimento 
pedindo dispensa de in-
corporação e apresentar 
documentos que com-
provem sua condição. 
Outra situação é para os 
jovens com deficiência.

De acordo com o 
Ministério da Defesa, 
para solicitar a dispensa, 
a “pessoa com deficiência 
(PcD)”, entregará re-
querimento pedindo is-
enção do Serviço Militar, 
levando atestado médico 
com diagnóstico de inca-

pacidade e o respectivo 
CID, que é a Classifi-
cação Internacional de 
Doenças”. Caso a pessoa 
não tenha condição de 
comparecer à Junta do 
Serviço Militar, por in-
capacidade absoluta, ele 
poderá ser representado 
por tutor ou curador, 
mediante procuração 
lavrada em Cartório. 

A 115ª Junta Militar 
de Pedreira funciona 
no prédio do Acessa Pe-
dreira (um Espaço de Ci-
dadania), situado junto 
ao Terminal Rodoviário, 
na Rua Miguel Sarkis, 
telefone: (19) 3852-3429, 
Parque Industrial e que 
atende de segunda a sex-
ta, das 8h às 17h. 

Vale lembrar, que além 
de uma multa, quem não 
realizar o Alistamento 
no período correto, fica 
em débito com o Serviço 
Militar e não poderá: 
1) Obter ou prorrogar 
validade do passaporte; 
2) Ingressar como fun-

cionário, empregado ou 
associado em Instituição, 
Empresa ou Associação 
oficial ou subvenciona-
da; 3) Assinar contrato 
com os Governos Fed-
eral, Estadual, de Ter-
ritórios ou Municípios; 
4) Prestar exame ou ma-
tricular-se em qualquer 
estabelecimento de en-
sino; Obter Carteira 
Profissional, registro de 
diploma de profissões 
liberais, matrícula ou 
inscrição para o exer-
cício de qualquer função 
e licença de indústria e 
profissão; 5) Inscrever-se 
em concurso para provi-
mento de cargo público; 
6) Exercer, a qualquer 
título, sem distinção de 
categoria ou forma de 
pagamento, qualquer 
função pública ou cargo 
público, eletivos ou de 
nomeação; 7) Receber 
qualquer prêmio ou fa-
vor do Governo Federal, 
Estadual, dos Territórios 
ou Municípios.

De Jaguariúna

O curso de fabricação 
de pizzas do Fundo Social 
de Solidariedade de Jag-
uariúna vai começar nesta 
sexta-feira, dia 7 de junho, 
com turma somente no 

período da tarde, das 13h 
às 17h. As inscrições ainda 
estão abertas e devem ser 
feitas no Fundo Social.

Realizado em parceria 
com o Senai, o curso de 
fabricação de pizzas vai 
acontecer de 7 a 20 de 

junho. Para participar, 
é preciso ter mais de 18 
anos. Os interessados de-
vem comparecer ao Fundo 
Social munidos de cópia 
do RG, CPF, comprovante 
de residência e Cartão 
Cidadão.

O Fundo Social tam-
bém orienta os candidatos 
a trazerem por escrito 
o e-mail e o número de 
telefone de contato. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone: (19) 
3867-2344.

De Amparo 

A vereadora de Amparo, 
Alice Veríssimo (União), 
participou do 1º Fórum 
Regional de Juventude 
para a macrorregião de 
Campinas, que aconteceu 
dia 28 de maio, na cidade 
de Monte Mor.

Na presença do co-
ordenador estadual de 

Políticas para a Juventude 
(CPJ), Juliano Borges, 
a vereadora teve acesso 
aos programas atuais e 
propostas futuras para 
o setor. “A importância 
de constituir o Conselho 
Municipal da Juventude, 
conhecer o projeto Casa 
da Juventude (que será 
implantado em todo o 
estado) e tantas outras 

frentes de trabalho foram 
abordadas no Fórum. 
Quero trazer o tema para 
o debate em nossa cidade 
e microrregião”, afirmou 
Alice.

Ela lembrou que o 
assunto também deverá 
pautar as próximas re-
uniões do Parlamento da 
Região do Circuito das 
Águas Paulista (formado 

por Câmaras Municipais 
da região), já que tem a 
vereadora de Serra Negra, 
Anna Beatriz Scachetti 
(Republicanos), como in-
centivadora. “Anna tam-
bém participou do evento 
e terá essa missão, aten-
dendo uma demanda das 
cidades e valorizando o 
público jovem”, comple-
tou.

Comprometida com o futuro, Prefeitura de Artur 
Nogueira adere ao Pacto Global pelo Clima e Energia

De Artur Nogueira

Em prol de um futuro 
mais verde, a Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
por meio da Comissão 
Municipal de Desen-
volvimento Sustentável 
e da Secretaria de Meio 
Ambiente, dará um pas-
so crucial na luta contra 
as mudanças climáticas 
com a adesão ao Pac-
to Global de Prefeitos 
pelo Clima e Energia 
(GCoM). 

A iniciativa será ofici-
alizada no 3° Encontro 
Municipal dos Objeti-
vos do Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) 
-  Agenda 2030, que 

acontece na próxima 
quarta-feira (05), das 
9h às 11h, no Plenário 
da Câmara Municipal. A 
adesão marca a Semana 
do Meio Ambiente 2024 
com o tema “Cidade Viva 
e Amiga da Natureza”.

 
REFERÊNCIA NA 

RMC
Com a adesão, Ar-

tur Nogueira se torna 
referência na Região 
M e t r o p o l i t a n a  d e 
Campinas (RMC) na 
luta contra as mudanças 
climáticas. Campinas, 
até então, era a única 
cidade da região a fazer 
parte do Pacto.

Além disso,  Artur 

Nogueira se une a uma 
rede global de mais de 
11.000 cidades em 100 
países comprometidas 
com a implementação 
de políticas públicas que 
combatam as mudanças 
climáticas e seus impac-
tos.

 
COMISSÃO MUNIC-

IPAL
Jurandir  Si lvério, 

presidente da Comissão 
Municipal para o Desen-
volvimento Sustentável 
- AGENDA 2030, de-
staca a importância do 
momento. “Temos ao 
longo desses três anos 
de existência em Artur 
Nogueira desenvolvido 

projetos, ações e envia-
do sugestões a todas as 
esferas governamentais 
e à sociedade civil para 
criar e aumentar a sus-
tentabilidade ambiental, 
social e outras práticas 
públicas e civis para que 
possamos (enquanto 
seres humanos e habi-
tat) amenizar qualquer 
interferência que atra-
palhe a vida na Terra e 
que tenhamos políticas 
públicas que atendam 
satisfatoriamente a to-
dos”, comentou.

 Vale destacar que a 
adesão ao Pacto Global 
de Prefeitos pelo Clima 
e Energia vai além de 
um compromisso am-

biental. Ela abre por-
tas para o município 
acessar treinamentos, 
orientações e até mesmo 
financiamentos a fundo 

perdido para investir em 
ações que combatam as 
mudanças climáticas e 
promovam o desenvolvi-
mento sustentável.
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De Pedreira

A Secretaria de Es-
portes e Lazer da Pre-
feitura de Pedreira 
estará promovendo 
na terça-feira, 04 de 
junho, a partir das 19 
horas, nas dependên-

cias do Auditório da 
Associação Comercial e 
Empresarial, localiza-
do na Rua Mário Zar-
pelon, nº 279, Jardim 
Triunfo, “Congresso 
Técnico” dos campeo-
natos de Futebol de Sa-
lão e Futebol de Campo 

2024.    
Segundo informou o 

Secretário de Esportes 
e Lazer Valdir Carlos 
Volpato, durante a reu-
nião, serão realizados 
o sorteio e a definição 
da data para início das 
competições. “As equi-

pes devem preencher 
as fichas de seus atletas 
e entregar até a segun-
da-feira, 03 de junho, 
na sede da Secretaria 
de Esportes, que fica na 
Rua Ernesto Canossa, 
nº 16, Jardim Triunfo”, 
concluiu Patão.

Secretaria de Esportes realiza Congresso Técnico dos 
campeonatos de Futebol e Salão e Futebol de Campo 

Veteranos na terça-feira, 04 de junho

Prefeitura de Artur Nogueira anuncia pavimentação de 
novo trecho da XV de Novembro

Administração Municipal entrega “Ordem de Serviço” 
para o início do Recapeamento Asfáltico de ruas do 

Jardim Triunfo, Ypê e Jardim Emília

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através 
da Secretaria de Plane-
jamento, iniciou a pavi-

mentação de um novo 
trecho da Avenida XV 
de Novembro, uma re-
alização aguardada por 
mais de duas décadas 
pelos moradores.

Após a conclusão da 
pavimentação no Ben-
venuto, as obras da XV 
foram retomadas jun-
tamente com o prolon-
gamento da Rua Domin-
gos Gallo.

As obras, que visam 
melhorar significativa-
mente a infraestrutura e 
a qualidade de vida dos 
bairros ao redor, contam 
com um investimento 
total de R$ 3.866.376,92, 
proveniente de verbas 
municipais, federais e 
estaduais.

O prefeito Lucas Sia 
(PL) ressalta que essa é 
a concretização de mais 

um sonho antigo dos 
moradores. “Assim como 
aconteceu no São Ben-
to e Benvenuto, nossa 
alegria é imensa ao ver 
essas obras acontecerem, 
porque sabemos que a 
população será a maior 
beneficiada com isso. 
Chega de lama e poeira”, 
concluiu.

De acordo com a pas-
ta, a obra foi dividida em 
duas etapas. Confira os 
detalhes:

Lote 1 - Prolongamen-
to da Avenida XV de No-
vembro

A primeira etapa con-

templa 400 metros de 
pavimentação. Além dis-
so, serão feitos serviços 
sinalização, construção 
de calçadas e drenagem, 
contando com 586,98 
metros de rede de água 
pluvial. O prazo para 
conclusão é de 5 meses.

Este lote, financia-
do pelo convênio com 
a Caixa Federal (R$ 
940.565,17) e recursos 
próprios do município 
(R$ 97.858,46), totaliza 
R$ 1.038.423,63 em in-
vestimentos.

Lote 2 - Conclusão da 
Avenida XV de Novem-
bro e prolongamento da 

Rua Domingos Gallo
A segunda etapa, fi-

nanciada pelo convênio 
com o Desenvolve SP, 
envolve a conclusão da 
XV e o prolongamento da 
Domingos Gallo. São R$ 
2.827.953,29 em inves-
timentos. O prazo para 
execução é de 8 meses.

A conclusão da XV de 
Novembro contará com 
1300 metros de pavi-
mentação, mais 890,82 
metros de rede de água 
pluvial e 74 postes de 
iluminação. Já na Do-
mingos Gallo, serão 150 
metros de pavimentação 
e instalação de calçada.

De Pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira  representada 
pelo Secretário Munic-
ipal de Administração e 
Recursos Humanos Sér-
gio Aparecido de Santi 
e pelo Engenheiro da 
Secretaria Municipal de 
Obras e Vias Públicas 
Leonardo Nieri, realizou 
na segunda-feira, 27 de 

maio, nas dependências 
do Gabinete do Paço 
Municipal, a entrega 
da “Ordem de Serviço” 
para o início do Reca-
peamento Asfáltico de 
ruas dos bairros Jardim 
Triunfo, Ypê e Jardim 
Emília, ao representante 
da empresa Construto-
ra Simoso, vencedora 
do processo licitatório, 
representada pelo seu 

Diretor Fábio Leandro 
Simoso.

Os serviços terão in-
ício na segunda-feira, 
03 de junho, e estarão 
contemplando as se-
guintes ruas no bairro 
Jardim Emília: Maximí-
no Rossignoli e Maria 
Ana Piassa Gasparini. 
No Jardim Ypê será re-
capeada a rua Aristides 
Ferro e no Jardim Tri-

unfo as ruas: Sumaré, 
Campinas e Jaguariúna.

“Este é o maior pro-
jeto de Recapeamento 
Asfáltico já realizado em 
Pedreira, que está mel-
horando ruas em diver-
sos bairros, nesta etapa 
estaremos investindo 
R$ 590 mil”, enfatizou 
na ocasião o Secretário 
de Administração Sérgio 
Aparecido de Santi.

Jaguariúna celebra a Semana do Meio Ambiente com 
atividades educativas e sustentáveis

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna preparou uma 
série de atividades espe-
ciais para comemorar a 
Semana do Meio Ambi-
ente, com o objetivo de 
conscientizar a população, 
especialmente os jovens, 
sobre a importância da 
preservação ambiental.

A semana começa com 
um evento, nesta terça-fei-
ra (4), no Departamento 
de Agropecuária e Meio 
Ambiente da Prefeitura 
de Jaguariúna (CEMA), a 
partir das 7h30. Crianças 
da escola de Guedes terão 
a oportunidade de visitar 
o Viveiro de Mudas. Du-
rante a visita, os pequenos 
participarão de atividades 
práticas de semeadura e 
plantio, além de camin-
har pela trilha ecológica, 

aprendendo na prática 
sobre a importância do 
reflorestamento e da bio-
diversidade.

Na quarta-feira (5), Dia 
Mundial do Meio Ambi-
ente, as comemorações 
se intensificam com ativ-
idades voltadas para os 
alunos da rede municipal 
de ensino. Os estudantes 
que participaram da gin-
cana de coleta de garrafas 
PET serão premiados com 
uma atividade especial 
no Parque dos Lagos. Lá, 
eles irão plantar mudas 
de árvores frutíferas, con-
tribuindo para a ampli-
ação das áreas verdes do 
município. Após o plantio, 
todos estão convidados a 
desfrutar de um delicioso 
piquenique, promovendo 
a integração e o contato 
com a natureza.

Para fechar a Sema-

na do Meio Ambiente, 
na quinta-feira (6), a 
Prefeitura de Jaguariú-
na, em parceria com as 
escolas municipais, or-
ganizou o plantio de ár-
vores frutíferas em todas 
as unidades escolares. 
Essa ação visa não ape-
nas embelezar os espaços 
escolares, mas também 
ensinar aos alunos sobre 
a importância das árvores 
para o ecossistema, incen-
tivando o cuidado e a re-
sponsabilidade ambiental 
desde cedo.

Com essas atividades, a 
Prefeitura de Jaguariúna 
reforça seu compromisso 
com a educação ambien-
tal e o desenvolvimento 
sustentável, promoven-
do uma conscientização 
que é fundamental para 
a preservação do meio 
ambiente.
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Tá chegando: Arraial Guaçu agita a sexta e o sábado na 
Avenida dos Trabalhadores

Prefeitura entrega cobertura da quadra da EMEB 
‘Dona Sinhazinha’

Prefeitura executa reforma da praça do Jardim 
Zaniboni I

Prefeitura realiza inscrições de processo seletivo para 
professores de Educação Básica I e II

De Mogi Guaçu
 
A Prefeitura de Mogi 

Guaçu, por meio da Secre-
taria Municipal de Cultura, 
promove nos dias 7 e 8 
de junho, na Avenida dos 
Trabalhadores, a terceira 
edição do Arraial Guaçu. 
Como nas edições ante-
riores, o evento contará 
com shows musicais, praça 
de alimentação, estrutura 
completa de assistência ao 

público e entrada gratuita. 
O Arraial Guaçu terá ain-
da comidas e bebidas da 
estação, dança e barracas 
de entretenimento.

A festa contará tam-
bém com todo o esque-
ma de segurança adotado 
nas edições anteriores. “O 
Arraial é uma festa que 
foi muito bem aceita pelo 
público e iremos realizar 
a terceira edição nos mes-
mos moldes das anteriores 

com muita diversão e en-
tretenimento para quem 
for prestigiar a festa”, co-
mentou o secretário mu-
nicipal de Cultura, André 
Sastri. 

A Secretaria de Cultura 
aguarda os trâmites finais 
das contratações para di-
vulgação da programação 
musical. Pelo chamamento 
público realizado, Roberty 
Morais e Pegada Univer-
sitárias sobem ao palco 

do Arraial Guaçu como as 
atrações locais, sendo sexta 
e sábado, respectivamente.

 
Serviço
Arraial Guaçu - O suces-

so continua
Praça de alimentação 

no local
Entrada Gratuita
Sexta-feira, 7 de junho, 

a partir das 18h
Sábado, 8 de junho, a 

partir das 18h

De Mogi Mirim

Cumprindo o compro-
misso de melhorar cada 
vez mais a educação de 
Mogi Mirim, a Prefeitu-
ra promoveu na manhã 
desta segunda-feira (3), 
a entrega de uma obra 
muito aguardada pela 
comunidade escolar da 
Emeb (Escola Munici-
pal de Educação Básica) 
“Dona Sinhazinha”: a 
cobertura da quadra po-

liesportiva.
Desde o ano passado, 

a Prefeitura de Mogi 
Mirim tem trabalhado 
intensamente para co-
brir todas as quadras 
escolares das unidades 
da rede municipal de 
ensino. Isso já havia 
acontecido nas escolas 
‘Bráulio José Valentim’ 
e ‘Vereadora Terezinha 
da Silva Oliveira’. Agora, 
são mais quatro esco-
las beneficiadas: além 

da Dona Sinhazinha, 
também foram contem-
pladas as quadras da 
‘Edna Choqueta’, ‘Geral-
do Philomeno’ e ‘Helena 
dos Santos Alves’. As 
obras nas quatro escolas 
representam um investi-
mento de R$ 2 milhões, 
que proporcionará mais 
conforto e segurança 
para alunos, professores 
e funcionários.

“Esse era um com-
promisso que assumi-

mos com vocês, que era 
cobrir a quadra, porque 
fazer aula de educação 
física na chuva ou no sol 
não dá certo”, destacou 
o prefeito Paulo Silva 
durante o ato desta se-
gunda-feira. Secretários 
municipais, vereadores, 
servidores da Educação 
e  p r o f e s s o r e s ,  f u n -
cionários e alunos da 
escola Dona Sinhazinha 
também estiveram pre-
sentes.

De Mogi Guaçu
 
A Praça  dos  Tra-

balhadores, no Jardim 
Zaniboni I, será reforma-
da. Equipes de trabalho 
já executaram a limpeza 
na área, que receberá 
novas estruturas, trans-
formando-se em mais 
uma área para o lazer, 
convívio e atividade físi-
ca para os moradores do 
bairro e região. A praça 
fica localizada na Rua 
Benedito Barão, s/n.

O projeto em execução 
prevê construção de 
calçada de concreto no 

entorno da praça e tam-
bém da base de acesso 
para a academia ao ar 
livre já existente no local. 
A reforma prevê ainda a 
instalação de 10 novos 
bancos, além de nova 
iluminação com 11 postes 
contendo três luminárias 
em LED. O prazo para 
conclusão da obra é de 
quatro meses.

O  i n v e s t i m e n -
to da reforma é de R$ 
229.029,46. O trabalho 
será feito por meio do 
convênio São Paulo sem 
Papel, obtido através de 
emenda parlamentar do 

deputado estadual Carlos 
Sampaio por intermédio 
do vereador Natalino. O 
serviço terá acompan-
hamento da Secretaria 
Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM).

“A reforma e a revi-
talização de espaços tem 
possibilitado o lazer e 
qualidade de vida à pop-
ulação, pois as áreas an-
teriormente abandona-
das dão espaço a novos 
projetos e nós queremos 
que as famílias voltem 
a frequentar os espaços 
públicos”, comentou o 
prefeito Rodrigo Falsetti. 

De Mogi Guaçu
 
Nesta semana, a Pre-

feitura de Mogi Guaçu, 
por meio da Secretaria 
Municipal da Educação, 
vai realizar inscrições 
para dois processos se-
letivos simplificados, em 
caráter excepcional. O 
primeiro é para o preen-
chimento de vagas, em 
caráter temporário, de 
professor de Educação 
Básica I. E o outro é des-
tinado para o cadastro 
reserva de professor de 
Educação Básica II.

O processo seletivo 
para professor de Edu-
cação Básica I irá levar 
em conta a análise de 
currículo e contagem 
de títulos, tendo como 
objetivo selecionar 11 
candidatos para o quadro 

temporário da Prefeitura 
de Mogi Guaçu. O edital 
completo deste processo 
encontra-se disponível 
no site da Prefeitura, na 
aba de serviços, Diário 
Oficial do Município, de 
quarta-feira, 29 de maio.

O cadastramento será 
realizado nos dias 3 e 4 de 
junho e somente de for-
ma presencial na sede da 
Secretaria Municipal da 
Educação, localizada na 
Avenida Bandeirantes, 
no nº 945, no Parque 
Cidade Nova, no período 
das 8h às 11h30 e das 13h 
às 16h. O salário inicial é 
de R$ 3.082,47, com car-
ga horária de 135 horas/
semanais.

Para se inscrever, o 
candidato deve ser bra-
sileiro ou naturalizado, 
ter mais de 18 anos, estar 

em dia com as obrigações 
eleitorais, não ter sido 
demitido por justa causa 
por entidade ou órgão 
público federal, estadu-
al e municipal e com o 
serviço militar (homens), 
possuir aptidão física e 
comprovar na época da 
contratação, os requis-
itos para o exercício do 
emprego.

Para efetuar a in-
scrição, o candidato 
deve estar munido de 
todos os anexos descritos 
no edital, devidamente 
preenchidos, além de 
anexar cópia documentos 
pessoais (RG, CPF e Fol-
has de Contrato na Carei-
ra de Trabalho), além de 
cópias dos títulos apre-
sentados. É importante 
ressaltar que não serão 
admitidas inscrições me-

diante procuração, via 
postal, e-mail ou com 
documentação incom-
pleta.

 
Educação II
Já nos dias 5 e 6 de 

junho vão ser realizadas 
as inscrições para o pro-
cesso seletivo simplifica-
do, em caráter excepcio-
nal, de cadastro reserva 
para professor de Edu-
cação Básica II. O edital 
completo deste processo 
encontra-se disponível 
no site da Prefeitura, na 
aba de serviços, Diário 
Oficial do Município, de 
sexta-feira, 31 de maio.

O cadastramento só 
será realizado presen-
cialmente na sede da 
Secretaria Municipal da 
Educação, localizada na 
Avenida Bandeirantes, 

no nº 945, no Parque 
Cidade Nova, no período 
das 8h às 11h30 e das 
13h às 16h. O valor da 
hora/aula é de R$ 26 e 
as inscrições são para 
o cadastro reserva de 
professores das discipli-
nas de Artes, Ciências 
Básicas e Biológicas, Ed-
ucação Física, Geografia, 
História, Inglês, Língua 
Portuguesa e Matemáti-
ca.

Para se inscrever, o 
candidato deve ser bra-
sileiro ou naturalizado, 
ter mais de 18 anos, estar 
em dia com as obrigações 
eleitorais, não ter sido 
demitido por justa causa 
por entidade ou órgão 
público federal, estadu-
al e municipal e com o 
serviço militar (homens), 
possuir aptidão física e 

comprovar na época da 
contratação, os requis-
itos para o exercício do 
emprego.

Para efetuar a in-
scrição, o candidato 
deve estar munido de 
todos os anexos descritos 
no edital, devidamente 
preenchidos, além de 
anexar cópia documen-
tos pessoais (RG, CPF e 
Folhas de Contrato na 
Careira de Trabalho). 
É importante ressaltar 
que não serão admiti-
das inscrições mediante 
procuração, via post-
al, e-mail ou com doc-
umentação incompleta. 
É importante ressaltar 
que não serão admiti-
das inscrições mediante 
procuração, via postal, 
e-mail ou com documen-
tação incompleta.
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Furgão do CineSolar estaciona em Itapira com sessões de 
cinema movido a energia solar, pipoca e atrações de graça 

para todos

Da Redação

Cinema ao ar livre, 
pipoca, diversão em 
família, tudo de graça, 
com sustentabilidade, 
ciências e tecnologia. O 
encanto do CineSolar, o 
primeiro cinema itiner-
ante movido a energia 
solar do Brasil, poderá 
ser vivenciado em Itapi-
ra (SP), na quinta-feira 
(06/06), às 18h, no Palco 
Maestro Lafayete Vieira 
- Parque Juca Mulato, 
com várias atividades 
para todas as idades. Na 
telona serão exibidos 
curtas-metragens am-
bientais e “Mussum, o 
Filmis”. A entrada é livre, 
não precisa de ingresso, e 
os filmes contam com re-
cursos de acessibilidade.

A 8ª edição do Cine-
Solar é viabilizada pela 
Lei Federal de Incentivo 
à Cultura, com patrocí-
nio do Grupo CPFL En-
ergia, que tem a State 

Grid como acionista ma-
joritária, apoio do Insti-
tuto CPFL e da Prefeitura 
Municipal de Itapira, por 
meio da Secretaria de 
Cultura e Turismo, e é 
realizada pela Brazucah 
Produções, Ministério 
da Cultura e Governo 
Federal.  

“Apenas 9% das ci-
dades brasileiras têm 
cinema. Além disso, ir ao 
cinema é um programa 
caro para as famílias 
que gastam com ingres-
sos, transporte e pipoca. 
Neste contexto, o Cine-
Solar é uma alternativa 
de programação cultural 
gratuita e ao ar livre para 
todas as pessoas. Afinal, 
assistir a filmes com os 
amigos é muito mais 
legal! E, no primeiro 
cinema do Brasil que 
funciona com energia 
limpa e renovável, é mel-
hor ainda”, diz Cynthia 
Alario, idealizadora do 
CineSolar.

O furgão, uma estação 
móvel de ciências, arte, 
tecnologia, sustentabili-
dade e cultura de paz, é o 
protagonista responsável 
pela magia do CineSolar. 
O veículo é adaptado com 
as placas fotovoltaicas 
no teto e carrega todo 
o cinema: as cadeiras e 
banquetas, os sistemas 
de conversão de energia e 
armazenamento, de som 
e projeção, incluindo a 
tela. Suas luzes coloridas, 
a decoração de material 
reciclado e os objetos 
com princípios de mag-
netismo e eletricidade 
(laser e bola de plasma) 
ensinam, de forma lúdi-
ca, como a luz do sol se 
transforma em energia 
elétrica.

O Circuito CPFL 2024 
será realizado em 95 ci-
dades dos estados de São 
Paulo, Minas Gerais, Rio 
Grande do Norte, Ceará e 
Rio Grande do Sul. Além 
das sessões de cinema, 
que neste ano também 
contam com filmes que 
aproximam o Brasil da 
interessante e milenar 
cultura chinesa, serão 
promovidas 52 oficinas 
em escolas públicas, com 
linguagem audiovisual e 
técnica de animação em 
stop motion. 

“As atividades do 
CineSolar, apoiado por 
nós por meio da frente 
Circuito CPFL, con-
tribuem para que a in-
clusão e o entretenimen-
to estejam presentes nas 
nossas comunidades, 
além de ser uma inicia-

tiva que sensibiliza as 
pessoas para um desen-
volvimento mais con-
sciente e sustentável”, 
observa destaca Daniela 
Ortolani Pagotto, head 
do Instituto CPFL.

Nesta edição, a cura-
doria dos curtas-me-
tragens é do FicaEco 
(Festival Internacional 
de Cinema Agroecológi-
co), que tem como viés 
principal promover pro-
duções audiovisuais so-
cioambientais, sobre a 
biodiversidade, os povos 
tradicionais e originári-
os, as questões de gêne-
ro, a educação e movi-
mentos sociais.

O CineSolar
L a n ç a d o  p e l a 

Brazucah Produções, há 
11 anos o CineSolar (link-
tr.ee/cine.solar) trans-
forma espaços públicos 
e abertos em salas de 
cinema e já realizou cer-
ca de 2300 sessões (com 
exibição de 220 filmes) 
e 690 oficinas para 341 
mil pessoas de 700 ci-
dades, de 23 estados e 
do Distrito Federal. O 
projeto, que cumpre 10 
dos 17 ODS (Objetivos 
de Desenvolvimento Sus-
tentável), já percorreu - 
com seus furgões Mahu-
ra e Tupã - mais de 302 
mil quilômetros pelo país 
e atua com o objetivo de 
democratizar o acesso às 
produções audiovisuais 
(principalmente as na-
cionais), promover ações 
e práticas sustentáveis, a 
inclusão social e difundir 

a tecnologia da geração 
de energia solar. 

O CineSolar realiza 
compensação de 55 ton-
eladas CO2e, em parceria 
com a Ecooar, através do 
plantio de 262 árvores e 
da certificação de crédi-
tos de carbono, com a 
manutenção de florestas, 
em áreas de preservação 
permanente, no mu-
nicípio de Garça/SP. E 
também promove ações 
em conjunto com a Une-
sco Representação Brasil 
e a Unipaz (Universidade 
Internacional da Paz). O 
projeto integra a Solar 
World Cinema, uma rede 
internacional de cinemas 
itinerantes movidos a 
energia solar, conta com 
a parceria institucional 
da Mercedes-Benz - Cars 
& Vans Brasil e parceria 
solar da Clarios - com a 
bateria Heliar e a Free-
dom Estacionária, da 
EnergySeg Engenharia e 
da Ecori Energia Solar. 

PROGRAMAÇÃO
Itapira/SP
Sessões de Cinema
(filmes com recursos 

de acessibilidade)
Data: Quinta-feira 

(06/06)
Horários: 18h - 1ª ses-

são: curtas-metragens 
ambientais do FicaEco 

19h - 2ª sessão: “Mus-
sum, o Filmis” 

Entrada: livre - não 
precisa de ingresso

Atração: pipoca de 
graça e visita ao furgão 
do CineSolar

Local: Palco Maestro 

Lafayete Vieira - Parque 
Juca Mulato - Avenida 
dos Biris - Centro - Ita-
pira/SP

Local em caso de chu-
va: Casa da Cultura João 
Torrecilas Filho - Rua 
Rui Barbosa, 750 - Santa 
Cruz

SINOPSE
‘Mussum, o Film-

is ’  -  Direção:  Si lvio 
Guindane -  Biogra-
fia-Comédia/2023 - 123 
min. Classificação: 12 
anos

O filme narra a tra-
jetória de vida de Antô-
nio Carlos Bernardes 
Gomes, indo muito além 
do Mussum que o grande 
público conhece: a in-
fância pobre, a carreira 
militar, a relação com 
a Mangueira, o sucesso 
com os Originais do Sam-
ba, além de bastidores 
dos Trapalhões.

Sobre o Instituto CPFL
O Instituto CPFL é, 

há mais de 20 anos, a 
plataforma de investi-
mento social privado do 
Grupo CPFL Energia. 
É responsável por co-
ordenar as iniciativas 
de protagonismo social 
da companhia junto às 
comunidades onde as 
empresas do grupo atu-
am por meio das frentes: 
CPFL Jovem Geração, 
CPFL Intercâmbio Bra-
sil-China, Circuito CPFL, 
CPFL nos Hospitais, Café 
Filosófico CPFL. Saiba 
mais em www.institu-
tocpfl.org.br.


